

Conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador

Ciudad de México, 2 de octubre de 2023

07:37 a.m.- Inicia la conferencia del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

07:39 a.m.- El presidente **Andrés Manuel López Obrador** informó que el pasado fin de semana hizo una **gira de trabajo en el Estado de México** y explicó que en todo el país la gente está contenta.

07:40 a.m.- El mandatario le deseó lo mejor al titular de Profeco, **Ricardo Sheffield Padilla**, pues hoy es su último lunes del **quién es quién en los precios**, pues buscará la gubernatura de Guanajuato. Indicó que no es necesario multar, pues hay competencia económica en los precios, además de que ayudan los productores y de esta forma **se controla la inflación**.

07:42 a.m.- La última exposición encabezada por **Ricardo Sheffield** debido a que deja el puesto como titular de la PROFECO y buscará la gubernatura de Guanajuato. El presidente Andrés Manuel López Obrador recordó el subsidio que tienen los combustibles, entre ellos la gasolina, para mantener un precio final para los consumidores finales. Aseguró que no han definido quién será el sustituto de Ricardo Sheffield.

07:46 a.m.- Como cierre del trimestre, Ricardo Sheffield entregó reconocimiento a empresas aliados de los consumidores en el precio de los consumidores: *Servifácil* por la venta de combustible regular; al igual que la empresa *Tauro* (por alto octanaje) empresa de Durango; sobre el Diésel fue una *franquicia de PEMEX*.

07:48 a.m.- "Ricardo Sheffield reportó los **precios promedio de los combustibles: Gasolina Regular: \$21.44-\$24.76 Gasolina Premium: \$23.18-\$26.89 Diésel: \$23.69-\$25.47 Gas LP Cilindro: \$17.94/Kg Gas LP Estacionario: \$9.71/L**

07:53 a.m.- | El funcionario federal dio a conocer los precios promedio de la canasta básica

08:00 a.m.- Los avances sobre el Tramo 2 de la obra, informaron que esta se compone de **243 kilómetros**, de los cuales "prácticamente" está concluida, dijo Óscar David Lozano Águila, quien explicó que se realizan tareas de nivelación en algunos puntos.

08:02 a.m.- Explicó que esta obra ha generado cerca de **27 mil empleos** desde que inició su construcción, hizo una invitación para que los turistas visiten campeche.

08:04 a.m.- El representante comentó que la construcción está a un **100 por ciento de las condiciones**, tanto en la parte Norte y Sur de la obra, hizo



mención de que las obras avanzan de acuerdo al programa para terminar en diciembre como lo había prometido el presidente López Obrador

08:07 a.m-La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, hizo mención sobre los avances que trae el Tren Maya, incluso hizo una mención honorífica a Carlos Slim, quien dijo que es el tipo de empresarios que México necesita, ya que se ha sumado para llevar a cabo la transformación del país.

08:10 a.m-Agradeció con un breve mensaje escrito en donde cito a Octavio Paz " *Tu nombre quedara escrito con el fuego sobre el jade*".

08:12 a.m-El presidente Andrés Manuel López Obrador mando un mensaje para los familiares de la víctimas de la iglesia que se derrumbo en la Ciudad Madero, Tamaulipas. Asimismo, habló sobre el accidente en donde perdieron la vida migrantes cubanos.

08:13 a.m-Hizo un llamado para encontrar la solución de fondo sobre el tema de migración, dijo que se deben de quitar **los bloqueos, solucionar la inseguridad** y otras situaciones que obligan a los centroamericanos a abandonar su lugar de origen buscando una mejor vida.

08:14 a.m-Comentó que el accidente ocurrió por culpa de la "mafia de traficantes de personas", quienes ponen en riesgo por las condiciones del transporte que utilizan para trasladar a los migrantes que intentan cruzar a los Estados Unidos.

08:15 a.m-Hizo un reconocimiento al presidente de Estados Unidos, Joe Biden, por **no proponer la construcción de un muro fronterizo** para evitar que migrantes lleguen al país del norte. Dijo que se deben crear puentes de dialogo.

08:24 a.m- El presidente López Obrador comentó que espera a que las autoridades de Israel ayuden para la extradición de **Andrés Roemer, recientemente detenido por acusaciones de violación, y Tomás Zeron**, este último supuestamente involucrado en la creación de la llamada Verdad Histórica, que provocó un retraso en las investigaciones para encontrar a los 43 normalistas que fueron privados de su libertad el pasado 26 de septiembre del 2014, en el gobierno de Enrique Peña Nieto.

08:28 a.m- Aclaró que en el caso de **Roemer está confirmada la extradición de este personaje**, sin embargo, que no han tenido ninguna respuesta sobre el caso de Tomás Zeron.

08:30 a.m-Comentó que por las elecciones en el país vecino, comentó que los aspirantes republicanos son quienes están utilizando el tema de la crisis migratoria y el tráfico del fentanilo para culpar al gobierno México como los responsables por la falta de acciones que podrían ayudar a resolver dichos temas.

08:33 a.m- Comparó la situación del país fronterizo del norte con México, pues dijo que en el país se les están dando oportunidades a los jóvenes a través del programa Jóvenes Construyendo el Futuro donde ingresan como aprendices a las empresas para seguir desarrollando sus habilidades.

08:35 a.m- Se quejó de que el gobierno de Estados Unidos no autorizó apoyo económico para la atención de la crisis migratoria; lo cual señaló que no era tanto dinero (50 millones de dólares) para dar una solución. Compara los apoyos



aprobados para la guerra de Ucrania contra Rusia, que dijo son 50 mil millones de dólares.

08:40 a.m- El presidente federal comentó que el Ejército ha participado en hechos que han manchado la imagen de la institución, como fueron los acontecimientos del 2 de octubre de 1968. Explica como el Ejército recibió órdenes del Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, que en ese momento era Gustavo Díaz Ordaz, para que tomar acciones en la matanza de los estudiantes en la Plaza de Tlatelolco.

08:45 a.m- “Comentó que tiene un testimonio que comprueba la participación del Estado Mayor en los hechos del 2 de octubre de 1968, sin embargo, estos hechos fueron adjudicados supuestamente al Ejército mexicano. Supuestamente esta confesión fue hecha por el ex secretario de la Defensa, Marcelino García Barragán, en 1969, esto en una conversación privada con el ingeniero Cárdenas.

08:48 a.m- Asegura que mandará una iniciativa para que la **Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa**, esto supuestamente por la posibilidad de que se corrompa como la Policía Federal de donde salió el Genaro García Luna, explicó el presidente López Obrador.

08:50 a.m- Reconoció que **elementos del Ejército estuvieron involucrados** y no actuaron de manera correcta cuando ocurrió el caso de los **43 normalistas de Ayotzinapa**.

08:55 a.m- Resaltó que el Ejército está presente en tragedias como la ocurrida en Madero, Tamaulipas. “**No es militarizar**, hay que decir que desde hace algún tiempo que en la academia militar se imparten materias sobre derechos humanos, se aplica el correcto uso de la fuerza, se evita la represión, no ha habido órdenes para masacrar, reprimir, torturar, desaparecer a nadie”, sostuvo.

09:02 a.m- AMLO resaltó que **el Ejército ayudó a aplicar y a distribuir 200 millones de vacunas** y en cinco meses México vacunó a todos sus adultos mayores, además de que han participado en construcciones y obras en beneficio de México, como el AIFA.

09:03 a.m- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el próximo 1 de diciembre, gracias a la labor del Ejército mexicano, esperan inaugurar el Aeropuerto de Tulum. Hace un recuento de las múltiples obras en las que están involucrados los elementos debido a órdenes de su administración.

09:05 a.m- El titular del Ejecutivo manifestó que el Banco del Bienestar tiene más sucursales en el país, donde se dispersan apoyos para adultos mayores y estudiantes, además de que se aplica el Plan DN-III por la Sedena.

09:10 a.m- Un representante de los medios aseguró que los padres de los 43 normalistas desaparecidos señalaron los vínculos de Omar García Harfuch con Genaro García Luna, pero **el presidente federal dijo que no volvería tocar el tema**. Aunque señaló que se trata de una estrategia del bloque opositor quien se ha dedicado a hacer dichos señalamientos.

09:14 a.m- Asimismo, el presidente Andrés Manuel López Obrador aprovechó la oportunidad para descalificar a los críticos que los señalan, incluso pidió que se



proyectaran "AMLO y el pueblo" escrito por Guillermo Sheridan con el cual esperaba demostrar que el pensamiento del periodista es conservador.

09:15 a.m-Por otro lado hizo mención sobre el proceso interno de Morena, en los diferentes estados en donde se realizarán elecciones estatales, dijo que se realizarán hasta cinco encuestas para seleccionar al abanderado rumbo a las elecciones del 2024.

09:20 a.m-Recordó el asesinato de Luis Donald Colosio, quien era el candidato presidencial del PRI, pero después de este hecho Ernesto Zedillo fue el que tomó el lugar del militante asesinado. Sobre esto recordó un debate donde Diego Fernández de Cevallos, aspirante del PAN, hizo acusaciones contra Zedillo, sin embargo, después de posicionarse como el favorito en las encuestas desapareció y dio paso para que el candidato priista ganara las elecciones, contó el presidente federal.

09:22 a.m-El presidente López Obrador, dijo que "se puede ir mañana", pues el único pendiente de su administración es la no resolución del caso de los **43 normalista de Ayotzinapa**, comentó que contribuyó a que México sea uno de los países con menor tasa de analfabetismo político.

09:30 a.m-Al respecto de las otras propuestas hechas en su campaña él ha cumplido con todos, por ello es que se podría retirar del cargo, pues está tranquilo por lo logrado en el país. Dijo que su legado y las ideas **no desaparecerán a pesar de que finalice su mandato**, el próximo año.

09:36 a.m-Aseguró que una vez concluya su mandato no tomara ningún puesto, ni cargo, ni representante moral o como representante en México o el extranjero. **"Ya cierro mi ciclo por completo"**, dijo al respecto de que figure en la vida política del país

09:43-Pidió que se reprodujera un video en una entrevista en la que participó donde hace mención de la Cuarta Transformación, y desglosa cuales serán sus acciones para lograrlo.

10:05 a.m-Finaliza la conferencia matutina del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

